



VALPARAÍSO, 05 de marzo de 2025

RESOLUCIÓN N° 1375

La Cámara de Diputados, en sesión 137° de fecha de hoy, ha prestado aprobación a la siguiente

RESOLUCIÓN

**S. E. EL
PRESIDENTE DE
LA REPÚBLICA** Considerando que:

La crisis climática es uno de los mayores desafíos que enfrenta la humanidad en este tiempo. Por lo mismo, los países han buscado enfrentarla con diversas iniciativas. Una de las más importantes del último tiempo fue El Acuerdo de París en 2015 creó un marco para la acción climática, y reconoció explícitamente el objetivo de que el calentamiento no supere los 1,5°C.

A pesar de lo anterior, se han seguido aprobando y financiando en el mundo proyectos de extracción de combustibles fósiles.

El informe sobre la Brecha de Producción publicado por Naciones Unidas demostró que los planes para la extracción de carbón, petróleo y gas hasta 2030 duplican lo que sería compatible con el límite de 1,5°C.

En 2015, en la Declaración de Suva sobre el Cambio Climático emitida desde la Tercera Cumbre Anual del Foro de Desarrollo de las Islas del Pacífico celebrada en Suva (Fiji), los responsables políticos pidieron: *«un nuevo diálogo mundial sobre la aplicación de una moratoria internacional sobre el desarrollo y la expansión de las industrias extractoras de combustibles fósiles, en particular la construcción de nuevas minas de carbón, como un paso urgente hacia la descarbonización de la economía mundial»* (1) .

En la COP28 de Dubái en 2023, se mencionó por primera vez en el texto final la necesidad de «dejar atrás los combustibles fósiles».

Todo lo anterior ha llevado a que existan movimientos de la sociedad civil a nivel global que han iniciado una campaña por un



Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles. Más de 3.000 organizaciones de la sociedad civil, de más de 120 países, entre ellas WWF, Amnistía Internacional, REN21, Climate Action Network International, Fridays for Future y el Consejo Mundial de Iglesias, además de 100 ciudades y gobiernos subnacionales que respaldan la idea de un tratado así.

Entre las organizaciones de la sociedad civil chilena que apoyan la campaña por un Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles se incluyen: Agrupación de enfermeras ecologistas, Alerta Isla Riesco, Centro de Análisis Socioambiental, Chile Sin Ecocidio Foundation, Colegio Médico Araucanía, Comité de Salud Ambiental Infantil-Chile, Corporación de Educación e Incidencia Pública Otros Cruces, Cuadernos Médico Sociales, Fundación Chile Sustentable, Fundación PROhumana, entre otras.

Más de 3.000 científicos y académicos, así como 101 premios Nobel, la Organización Mundial de la Salud y cientos de profesionales de salud también se han unido a la iniciativa del Tratado (2).

La propuesta del Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles es apoyada por un bloque de trece países: del Pacífico (Vanuatu, Tuvalu, Fiyi, Islas Salomón, Tonga, Niue, Palau, Samoa, Nauru, República de las Islas Marshall), de América Latina y el Caribe (Colombia, Antigua y Barbuda) y del Sudeste Asiático (Timor Oriental).

Quienes lo han impulsado desde la sociedad civil, plantean que un tratado de estas características podría ayudar a que los Estados firmantes:

a) Se comprometan a eliminar progresivamente la extracción de combustibles fósiles y puedan tomar medidas para cumplir estos compromisos de manera justa, teniendo en cuenta la capacidad de cada país para realizar la transición, su grado de dependencia de la extracción de combustibles fósiles y su responsabilidad histórica en el cambio climático y las crisis ecológicas.

b) Reconozcan la necesidad de un mecanismo de cooperación internacional sobre la extracción de combustibles fósiles que complemente el Acuerdo de París, y esté integrado en el sistema de las Naciones Unidas, como un Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles, para actuar lo más rápidamente posible en esta cuestión.

c) Se comprometan a apoyar a los países que dependen en gran medida de los combustibles fósiles y carezcan de recursos para



completar su transición, con el objetivo de desarrollar el acceso a energías renovables, diversificar sus economías y garantizar una transición justa para los trabajadores y las comunidades, asegurando así un futuro más sostenible y equitativo.

d) Se comprometan a prohibir de inmediato la extracción de combustibles fósiles en zonas ecológicamente sensibles, incluyendo transferencias a los países en desarrollo para crear alternativas económicas a cambio de no utilizar combustibles fósiles en estas zonas.

e) Acordar la creación de una Comisión Mundial sobre Combustibles Fósiles para construir una base común y autorizada de conocimientos sobre la amenaza de los combustibles fósiles para un planeta sano, inclusivo y sostenible, para la prosperidad de todos, y para informar sobre una salida mundial justa de los combustibles fósiles.

f) Reconocer la necesidad de una mayor transparencia por parte de los gobiernos en relación con la extracción pasada y futura de combustibles fósiles, aprovechando las herramientas de información y/o verificación de datos, como la del Registro Mundial de Combustibles Fósiles

LA CÁMARA DE DIPUTADOS RESUELVE:

Solicitar a S. E. el Presidente de la República que haga a Chile parte de los gobiernos que están promoviendo un Tratado de No Proliferación de Combustibles Fósiles que proporcione un marco legal y mecanismos internacionales para acelerar la transición equitativa y justa lejos de los combustibles fósiles.

Lo que me corresponde poner en conocimiento de V.E.

Dios guarde a V.E.,

ERIC AEDO JELDRES
Segundo Vicepresidente de la Cámara
de Diputados



A handwritten signature in blue and red ink, consisting of several overlapping loops and a horizontal line.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de
Diputados

Anexo

Notas:

1)La carrera para acabar con la producción de combustibles fósiles, por John Feffer, 28 de mayo de 2024 <https://rebellion.org/la-carrera-para-acabar-con-la-produccion-de-combustibles-fosiles/>

2)<https://www.minambiente.gov.co/colombia-lidera-en-latinoamerica-el-llamado-sobre-la-no-proliferacion-de-combustibles-fosiles/>